

# EL AVISADOR NUMANTINO

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Se publica jueves y sábados.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias, convencional y económico.

La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, SORIA.

No se devuelven los originales.

DIRECTOR-PROPIETARIO: VICENTE TEJERO

Número suelto, 5 céntimos.

Año XXIX.—(2<sup>a</sup> época).—Núm. 2,633.

SORIA. Sábado 23 de Febrero de 1907.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 pesetas. Semestre, 2,75. Por año, 5.—Extranjero: Un año, 10 pesetas. Pago anticipado.

Se suscribe en Soria, Collado, 54.



El Señor

**D. Florencio Martín Ortego**

FALLECIO EN CALATÁÑAZOR  
EL DIA 19 DE MARZO DE 1907, A LAS TRES DE LA TARDE,  
A LOS 34 AÑOS DE EDAD

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolada esposa D. Bienvenida Ballano Antón; hijos D. Antonia, D. Tomás y D. Victoriano; hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y relaciones tan sensible desgracia les ruegan encarecidamente encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuyo singular favor les vivirán agradecidos.

**Flor de Numancia**  
FÁBICA DE HARINAS

Última creación en el sistema de tiendros

Vinda de Vicén. Soria.

Harina superior acreditadísima por sus excelentes resultados.

35 ptas. los 100 kilos, con saco.

En la etiqueta marca en el saco:

NOTA. Hay clases más inferiores, así como también piensos a precios más bajos que todos sus similares.

**No habrá débiles**

Usando el Antianémico

**GRAU GUINART**

que es el mejor reconstituyente, e infalible contra la anemia. Venta en esta capital en la Farmacia de D. José Morales Collado, 6.

DEPOSITO CENTRAL

Pérez Martín Velasco y Compañía.

Mayer, 18, Madrid.

**La Indispensable**

En la Sombresería de Nicasio Ruiz Collado, 60, se vende la gorra pasamontañas diferentes formas, desde 250 a 6 pesos una, según forma y clase.

**Sanatorio Médico Quirúrgico y**

Cabine de Física terapéutica

(Rayos X, Electroterapia, Masaje, Hidroterapia y Mecanoterapia)

DEL

**Dr. Olavero del Valle**

Berlanga de Duero (Soria)

Instalados con arreglo a los conocimientos actuales y provistos de instrumental moderno.

Para detalles dirigirse al Médico residente en el establecimiento,

D. Gemino del Carpio Pérez

que es el mejor reconstituyente, e infalible contra la anemia. Venta en esta capital en la Farmacia de D. José Morales Collado, 6.

DEPOSITO CENTRAL

Pérez Martín Velasco y Compañía.

Mayer, 18, Madrid.

**¿Más paciencia?**

El invierno ha sido duro, un Neron para los pobres. El campo ha estado continuamente helado o nevado; de todos modos incapaz de trabajar. Lo que la temperada invierno parece que tiene de muerta sabido es que entonces se prepara, por medio de esta paralización nada más que aparente, para la renovación y la vida. Pero entonces no se trabaja, y los que aun trabajan no comen, mueran al invierno como al enemigo de su alimentación.

Y son tantos los que no comen si no trabajan. San Esteban de Gómez—es un ejemplo, entre mil; pero lo exhibo porque lo tengo a la vista—consta de cerca de 400 vecinos, con muy cerca de 300 jornaleros. La mayor parte de estos jornaleros viven exclusivamente, hay exclusivismos que encierran mucha tristeza—con el producto de su jornal agrícola. En el pasado invierno que pocos días han trabajado! Si las letras representan y yo creo que si los dolores que dolor simbolizan esas pocas letras!

Este mal es crónico ya en esta villa. Aquí había muchas viñas, lo que supone muchos jornales, es decir, mucho pan para los obreros. Con la depreciación de los caldos, muchos mauelos se han dejado perdidos. Por ahí se van muchos jorna-

los. Se cayaba antes bastante tierra para patatas. En invierno, cuando no se podía hacer otra cosa, se po-

conceptó y a la altura que merece, y por motivo voy a darlos, queridos paisanos, una idea siquiera, aproximada de lo que es y representa.

El Ateneo Enciclopédico Popular que lleva de existencia poco más de tres años, es una agrupación de ciudadanos asociados para la mutua cultura. Un Centro, en que su objeto principal es enseñar y aprender, en que hombres de buena voluntad, guiados por un sentimiento altamente altruista dan instrucción y medios de educarse a los privados de ella, en que su espíritu es tolerante, pues no excluye a nadie ni a nadie, en que desea establecer la unión necesaria entre los que piensan y los que trabajan, entre los obreros de la ciencia y los del trabajo manual que se privan de unas horas de descanso para convertirse en seres conscientes y cultos.

El Ateneo Enciclopédico Popular no tiene filiación oficial, sino de un carácter eminentemente democrático; lo que es y lo que hace lo debe al esfuerzo y la iniciativa, de sus socios, no es una especie de su determinado número de profesores y exámenes correspondientes, pues éstos no existen; profesores son todos los que saben y quieren enseñarlo, y alumnos todos los que ignoran y voluntariamente quieren aprender, que no hay mejor estímulo para el que ignora (y todos ignoramos) que su propia voluntad, su propio deseo de saber. No es tampoco el resultado de un grupo de intelectuales que traten, haciendo cultura, de imponer su propia confesión, y en que predominante es la otra, sino que está abierto a todas las orientaciones, a todas las ideas.

Empiezó muy modestamente. Unos cuantos hombres de conocimientos e ideas muy diferentes pero guidos todos por el mismo deseo, por el afán de elevar su cultura, comprendiendo que ésta es la base del bienestar de los pueblos, se unieron observando que lo que uno no podía hacer por sí propio, podría conseguirse entre todos juntos, y pensaron en una asociación, en un centro, donde se enseñaran unos a otros completando sus conocimientos. Solicitaron el concurso de cuantas personas y entidades se identificaran con ellos, para que cooperaran uno con su ciencia, otros con sus libros, otros con su dinero, otros con su trabajo y sobre todo con su entusiasmo, fundando el que llamaron Ateneo Enciclopédico y que aspira a convertirse en una Universidad Popular.

No ha sido obra de un día. Con la perseverancia, el pequeño grupo y por su propio esfuerzo, ha ido aumentando de tal manera que constituye hoy uno de los Centros Populares más numerosos e importantes.

Empezó en un pequeño piso y hoy se halla admirablemente instalado en un magnífico edificio con amplios salones, donde se celebran todos los días sensacionales conferencias, públicas y gratuitas.

Uno de los primeros Presidentes que dio mayor impulso al Ateneo, por su organización y por hacerlo constar así, fue D. Luis Zulueta, quien ha contribuido también en gran parte a la fundación en Madrid de la reciente Universidad Popular, a semejanza de lo que ocurre en los Estados Unidos, Inglaterra, Suiza, etc., donde se dan medios de ilustrarse al que carece de ellos, y hasta se estimula para el estudio, y aun como sucede en los Estados de la Unión no solamente es obligatorio sino que procesan a los padres que no educan convenientemente a sus hijos; en Suiza hay tal abundancia de escuelas y centros de enseñanza, que a cualquier hora hay clases gratuitas de cuanto pueda desearse. Lo mismo que en España.

Por eso, porque es un caso de excepción en España, me ocupó de este Ateneo, para que cuando sea ejemplo y lo imitemos, para que llegue a conocimiento de todos, para que irradien por todas partes estos rayos de luz que llegan de otros pueblos más adelantados, más progresivos que el nuestro. Nos iluminarán. Nos servirán de algo? Creo que sí.

Mas sigamos adelante con la descripción del Ateneo, si no molesto vuestra atención, y vosotros: haréis los comentarios, así como en el concurso que sigue.

Este continúa así hasta que no se pueda pasar por otro extremo. El estómago, a veces, se impone a la humedad; y tanto puede exigir el estómago que la proverbial mansedumbre sorianense se fríequen en la víspera ira.

Porque, aparte de lo consignado, se puele proporcionar trabajo a los obreros... no se les proporciona. No hablo de una carretera, a los pueblos que haría afilar a esta comarca muchos más medios de vida. No soy, ahora, candidato a la Diputación a Cortes, y, por eso, no quiero exhibir ese señuelo atractivo, que constituye, por otra parte, una de las más grandes aspiraciones de esta villa.

Eso es lo futuro y futuro un poco lejano. Me refiero al arreglo del puente romano sobre el Duero. El año pasado se consiguieron 300,000 pesetas (eche V. pesetas), para ello, en cinco presupuesto y... nada. Ni un céntimo gastado.

Y eso que el hambre aprieta y no hay trabajo. Sacerdote lo mismo en lo sucesivo?

Nuestros clamores justos, humildes por ser nuestros, se pierden en el vacío. Somos vos que clama en desierto. ¡Qué le hemos de hacer! Procuramos, en nuestra pequeña, hacer lo que podamos. Y estamos tranquilos. Si los demás no lo hacen jallá ellos!

Pero conste, una vez más, que desatender lo que es de justicia y más que de justicia, de necesidad, constituye uno de los deberes sociales.

Quiera Dios que el pueblo no lo haga constar a su vez, y de otro modo!

JOAQUÍN LILLO Y BRAVO.

**El Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona.**

Entre los Centros que dedicados a la instrucción y educación popular existen en esta capital, hay uno verdaderamente atractivo y simpático, y es el que con este título encabeza estas líneas.

Toda la prensa se viene ocupando constantemente de la inmensa labor de cultura que realiza, poniéndolo en el

concepto y a la altura que merece, y por motivo voy a darlos, queridos paisanos, una idea siquiera, aproximada de lo que es y representa.

Este último año se dieron cursos de francés, inglés y esperanto, de gramática, caligrafía y taquigrafía, de aritmética, teneduría de libros y derecho mercantil; física, química y mecánica aplicada, anatomía, fisiología e higiene, geografía, astronomía y antropología nacional, y además sofística, armonía e historia del arte. Que este año se ha reforzado con nuevos cursos de aleman e italiano y de álgebra, geometría, trigonometría, mineralogía, biología animal y vegetal, de historia antigua, geología, topografía, electricidad, dibujo, ornamentación y principios de construcción. Que otros cursos hay en proyecto y todos absolutamente gratuitos para los socios. Que se dan diariamente, y desde su fundación, importantes conferencias, públicas, algunas muy interesantes, como «La Historia del Japón», «La educación en Alemania», «Literatura italiana», «La medicina y la cuestión social», «La pluralidad de mundos habitados», con próximas conferencias, «Historia de la Tierra», «La mujer ante el derecho», «Lo que pasa en el mundo», etc. etc., y en general sobre todas las ramas del saber humano.

Lecturas comentadas de obras célebres como el Quijote, Moral de Payot y Sociedad de Gredings. Controversias también públicas con temas interesantes sobre higiene, ordenanzas municipales y otros, en los que cada cual expone su criterio, sus ideas, sus pensamientos, sus iniciativas, sin dar lugar a discusiones y polémicas enojosas, sino razones sólidas.

Es hermoso entrar en esos salones y ver cómo se confunden el sombrero y la gorra, la blusa y las alpargatas con la americana y el chapeau, ver como un obrero después de dejar el trabajo cogiendo un libro, un periódico, asiste a una clase o a una conferencia. Y la Biblioteca, Repleta de toda clase de libros científicos y literarios, con infinitud de periódicos y revistas sobre una gran mesa, muchos extranjeros, la mayoría nacionales y locales, de todos los países, desde el más tradicionalista y conservador hasta el ácrata, desde el catalanista y nacionalista hasta el soñador de la federación universal, desde el católico al librepensador.

Allí es todo tolerancia, respeto íntimo, verdadera libertad.

Hay todavía para los socios la ventaja de poder tomar un libro de la Biblioteca y llevárselo a su casa para así poder leer con más serenidad de espíritu y hasta tomar notas si crea conveniente sin más que presentar el iluminio recibido del mes, y una vez devuelto puede solicitar otros en la misma forma.

Como sería materia muy larga ceñirse de cuanto abarca el Ateneo, pues si pasamos a las varias secciones de que se compone y la misión científica que ejecutan es una tarea demasiado difícil para mí, y que por otra parte, haría muy extenso este escrito.

Nadie más os diré que la de Bellas Artes verifica algunas veladas en beneficio del Ateneo y sus socios y qué fomenta la afición entre éstos.

La de excursiones pedagógicas y Museos, realiza aquellas con su alta alturan científica a la vez que recreativo, dando verdaderas enseñanzas y cumpliendo también con dos preceptos, uno psicológico y otro psicológico, uno material y otro moral.

Por aquí, el excursionista reemplaza al aire viciado de la ciudad, que daña sus pulmones, por aire sano y puro que los fortifica, oxigenando su sangre, y adquiriendo vigor y fuerza por el ejercicio, y el moral representa en los sentimientos que despista siempre admiración por las bellezas naturales que el campo ofrece, espaciando agradablemente su espíritu.

A estas excursiones que suelen verificarse los domingos y días festivos, se ahiere cuantos socios quieran, estudiando la farina y flora del terreno y enriqueciendo el Museo del Ateneo con curiosos e importantes hallazgos de minerales, vegetales y animales que luego sirven de nuevos estudios para los demás socios. Y no solo se conforman con recorrer los alrededores de la población sino que realizan excursiones por la provincia y hasta fuera de ella, como las que se proyectan a los Pirineos, a las islas Baleares, etc. Además visitan cuantos museos, fábricas, laboratorios, y toda clase de industrias y centros de educación, haciendo fotografías de cuanto ven notable y digno de conservar su recuerdo.

Por último, el Ateneo Enciclopédico Popular no se limita solo a procurar elementos de cultura para sí únicamente, sino que trata de hacerlo para los demás contribuyendo a la fundación de nuevos centros análogos a él, y extendiendo sus conocimientos, como si cada socio fuese un nuevo maestro, a la mesa general de sus conciudadanos.

Igualmente invita a los hombres más eminentes por su sabiduría, como el ilustre Unamuno, quien vino a la inauguración y apertura de este nuevo curso y dió una memorable conferencia pública en uno de los Teatros más capaces de esta cultura capital.

DIONISIO SANZ.

Barcelona, Febrero 1907.

## Crónica general de sucesos

### DE MADRID

**El timo del hospital.**—De nuevo vuelve a ser explotado el conocido timo del hospital del que repetidas veces se ha ocupado la prensa para prevenir a los incacos.

Este timo se dio a una señora, cuyo marido, teniente coronel de Ejército y ayudante de un capitán general, se encontraba ausente de esta villa y debía llegar de un momento a otro.

Enterado perfectamente el timador de estas circunstancias, se presentó en el domicilio del citado militante a comunicarle a la señora que su esposo, al llegar a Madrid por la estación del ferrocarril del Mediodía, había sufrido un doloroso percance rompiéndose una pierna al descender del tren.

Manifestó también el timador que había gastado catorce pesetas en conducir al marido al Hospital, pesetas que la afortunada señora entregó al "rande", y este desapareció en el momento de la llegada.

La señora, con gran angustia, se trasladó al hospital militar, en donde el timador manifestó que se encontraba el lesionado, pero allí naturalmente la informaron de que nada de todo aquello era exacto, y de que por las referencias, había sido víctima de un infame timo.

La policía sabe que esta clase de timos se repite con frecuencia; pero no acierta a dar con los autores de él para que merezcan el doble castigo que ocasionan por las perturbaciones y explotación de que son víctimas muchas personas.

**Robo en un estanco.**—Estos pasados noches intentaron los ladrones penetrar en el estanco de la calle de Carreras, núm. 33, cuyo cierre metálico abrieron produciendo el menor ruido posible, introduciéndose en el establecimiento cerrando por dentro para no llamar la atención.

El dueño del estanco que habita en el entresuelo, se percibió del ruido que se hacía, y bajó con mucha cautela y pudo detener dentro a uno de los ladrones, que en el agujero del hampa es conocido con los apodos de El Comercante.

Otro de los ladrones pudo escapar, llevándose dos billetes del Banco de España de 25 pesetas, que era la única cantidad que había en los cajones del mostrador.

**Perros que muerden y los salvadores.**—Es asunto de verd

los Jardines de San Pablo, en París. Locamente enamorado Metrona de la joven, rogó á ésta que fijara la fecha de su casamiento; pero Julia no le disuadió de sus propósitos de casamiento, manifestándose que era demasiado viejo para ella.

En Metrona produjo tal indignación el desaire de la joven que decidió tomar una implacable venganza.

Efectivamente, una de estas noches pasadas, se fué Metrona á la casa donde estaba sirviendo la muchacha, y como esta vivía en cuarto bajo, y él sabía la hora en que se encontraba en la cocina, asomóse á una de las ventanas de la referida habitación, rompió un cristal, y con el revólver de que iba provisto disparó dos tiros sobre el cuerpo de la infeliz Julianne, la cual cayó muerta instantáneamente.

El desdichado amante, después de contemplar brevemente á la joven muerta sobre un charco de sangre, volvió el revolver contra sí y se disparó dos tiros en la cabeza, privándose en el acto de la vida.

## Carta de Madrid

Madrid 22 de Febrero de 1907.

Señor Director de EL AVISADOR NUMANTINO

Mi querido amigo: La prensa liberal tiene emprendida una campaña contra el recargo de las once clases de cédulas personales que el gobierno de aquel partido hizo que se votara en las Cortes, prometiendo, en cambio, la anulación del impuesto de Consumos, cuyo dictamen de la Comisión correspondiente no se leyó en el Parlamento, pero si se aprobó el recargo de las cédulas, involucrado en los presupuestos generales del Estado que actualmente rigen.

Desde luego, el contrasentido es evidente por parte de los liberales, según afirman los conservadores, que se encontraron hecha la ley, y por lo tanto debe cumplirse.

Ahora, y según tiene afirmado el Sr. Maura, los consumos se irán desgravando del impuesto por artículos y medida que se vayan encontrando los recursos que suplan á la falta de recaudación por aquél impuesto, pero la prensa liberal, democrática y republicana continúa en su campaña, cuando los propósitos del Sr. Osma se reflejan plenamente en este párrafo de un artículo que publica el periódico *La Poca*.

Y hay otra cosa: que los que sostienen esas campañas no se fijan en el daño que ellos están haciendo á lo que presentan como sus más caros ideales. A nadie se le podrá occurrir que la desgravación parcial ó total supresión de ciertos impuestos, cuando tan grandes como evidentes son las necesidades de la Administración pública, se pueda obtener más que buscando en otros ingresos la compensación de los que se mermaría su primaria.

Más claro ni agua.

Lo que en este asunto procede es lo acordado y telegrafizado al señor Maura por la Cámara de Comercio de Villagarcía, rogándole la suspensión de la cobranza de cédulas personales hasta que, reunidas las nuevas Cortes, acuerden lo que proceda; pues el unánime sentir del país es que no debe prosperar ese recargo creando para sustituir al impuesto de Consumos que aún permanece en pie.

Reunidas las Cortes del día primero al cinco de Mayo, es posible que hasta tanto nada se determine en el asunto que tan directamente afecta á los contribuyentes de buena fe que han llenado los padrones, mientras, según se dice, son nada menos que ocho millones de españoles los que eluden el pago de las cédulas.

**Reunión de exministros liberales-Jefatura del señor Moret.**

Muchísimo interés y expectación despertó ayer el que, á las tres de la tarde se celebrara en la calle de Doña Blanca de Navarra, y domicilio del Sr. Moret una reunión de exministros liberales.

Se dijo que á esta reunión concurrían la totalidad aproximadamente de los personajes más significados en el partido liberal, excepción de los señores Canalejas y del Sr. López Domínguez.

Efectivamente, á la hora expresa fueron llegando á la casa del Sr. Moret los Sres. Aguilera, Pérez Catalá, Montero Ríos, Cobian, Quiroga, Ballesteros, Cellérnolo, Eguiol, Concas, Echegaray, Santa María de Paredes, Gasset, Salvador (D. Amós), marqués del Real Tesoro, Navarro Reverte, García Prieto, González Peña, Barroso, duque de Veragua, Romanones, Mellado, Suárez Inclán, Groizard, Cortezo, Vega de Armijo, De Federico, Delgado y Alba.

Los Sres. marqués de Teverga y Rodríguez de la Borbolla, ausentes de Madrid, y el general Sr. Luque, mandaron su adhesión al acto por medio de cartas.

D. Natalio Rivas recibió á los pe-

riodistas en la planta baja de la casa, puesta á disposición de los representantes de la Prensa por el señor Moret.

Terminada la reunión se facilitó á los periodistas una Nota oficial, que dice de este modo:

«Tras de brevísimas frases del señor Moret indicando que se había decidido á convocar la reunión de exministros en vista de las manifestaciones que en pasados días le hicieron el Sr. Montero Ríos, pronunció éste un discurso que produjo verdadera impresión.

Era tan conveniente como perentorio que contara el partido liberal con un dogma, una disciplina y un jefe.

El dogma lo ha proclamado el partido no há mucho tiempo, y merced á ese dogma habrán de resolverse los problemas todos, sin exclusión de ninguno, y á medida que vayan concretándose lo bastante para reclamar solución. Así, por ejemplo, la supresión de Consumos y el servicio militar obligatorio, bien que atendiendo aquellos consejos de la realidad y de la práctica, sin cuyo concurso antes se agrandan que se vencen las dificultades.

Atribuyó al Sr. Moret todas las cualidades que la difícil dirección del gran partido liberal exige, y soy, por tanto, añadió, el primero en proclamar y reconocer su jefatura. No tengo fuerza para imponerla; si la firme resolución y el firme propósito de aconsejarla á cuantos amigos quieran escuchar mi opinión. Soy, pues, un veterano, un viejo soldado del partido liberal, al que consagré cincuenta años de existencia y al que habré de dedicar lo que me resta de vida; pero poniéndome desde luego á las órdenes del jefe.

En parecidos términos, y con verdadera emoción, expresó su juicio el marqués de la Vega de Armijo, añadiendo que los indicios todos hasta el presente advertidos en la conducta electoral del Gobierno anuncian lamentables procedimientos de regresión y exigían acomodada defensa.

A tales discursos siguió un unánime y absoluto asentimiento de los presentes.

El Sr. Moret manifestó su gratitud á todos y por modo muy singular á los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo, esperando corresponder á la confianza en él depositada con todas las energías de su alma.

Expuso que desde luego anuncia al presidente del Consejo de ministros el propósito del partido liberal de protestar con gran energía si los augurios de violencias y atrocidades electorales encontraban una lamentable confirmación.

Tal es la síntesis de los breves y expresivos discursos pronunciados en la reunión, de la que se desprendió, en sentir de cuantos á ella concurren, una excepcional trascendencia para la vida del partido liberal y del país.

El Sr. Moret oyó atentamente á su interlocutor, dándole la enhorabuena por su designación como jefe reconocido por el partido liberal y asegurándole que el Gobierno habrá de ser neutral en todo cuanto afecte á las elecciones.

Aun cuando lo mismo el Sr. Maura que el Sr. Moret han guardado una prudente reserva, se supone que en la entrevista también hubo de tratarse de la actitud de los señores López Domínguez y Canalejas, abrigando esperanzas por el señor Moret que con el tiempo y acaso antes de que las Cortes se renan, pueda restar fuerzas á los canalejistas especialmente.

La entrevista de los dos jefes ha despertado bastante expectación, especialmente en lo que afecta á la nota de las candidatos morestistas, cuyos nombres hay curiosidad en conocer.

Principiando hoy el período electoral, el Sr. Moret ha tomado posiciones, ejerciendo ya de jefe, aun cuando será discutida semejante jefatura.

Vuelve á insistirse en que los Reyes irán á pasar una corta temporada en El Pardo, y que en lo que respecta del mes se llevará á efecto la expedición.

—En Tánger se esperan procedentes de Fez, mil soldados de caballería para dar más vigoroso impulso á las operaciones militares para la captura del Raisuli.

—En breve se darán instrucciones de carácter electoral por el Gobierno á los gobernadores civiles.

—Se sabe, de modo oficial, que visitará á España el Rey de Siam, que ya ha salido de sus Estados para Europa, y antes de venir á Madrid permanecerá en París la primavera próxima.

El día 2 de Marzo próximo también llegarán á Madrid, permaneciendo en esta capital tres ó cuatro días, el príncipe de Hohenzollern, que hoy ha llegado á Lisboa por la línea de Medina del Campo.

Se inició el examen de los proyectos de ley que han de ser presentados á las Cortes sobre el régimen de las industrias de mar, la navegación nacional y sobre las líneas regulares que hayan de establecerse, acerca de las cuales se ha dado cuenta del estado actual de los trabajos encomendados á la Comisaría

de Comunicaciones marítimas regulares nombrada en 3 de Febrero de 1906.

Se aprobó un proyecto de decreto distribuyendo los créditos consignados en presupuesto para concursos de ganados, Cámaras y Sindicatos agrícolas y obreros del campo, y nombrando Jurados para distribuirlos.

El ministro de Fomento presentó también el balance de las obligaciones contraídas y pendientes de pago en su departamento, proponiendo los medios para poder liquidar dentro de cada año dichas obligaciones. El ministro de la Gobernación propuso estudiar y gestionar de las Compañías ferroviarias la creación de un tercio de la Guardia Civil, destinado exclusivamente al servicio de vigilancia de los ferrocarriles.

De acuerdo con el de Fomento se harán las gestiones para ello.

También propuso el ministro de la Gobernación la concesión de un crédito para reparación de cables telegráficos.

—A finales de la noche de ayer estuvo reunido el Consejo de ministros bajo la Presidencia de S. M. el Rey en el Palacio de la Plaza de Oriente.

El jefe del Gobierno en su discurso-resumen habló al tratar de política exterior de la trascendencia del discurso de Briand, por las disposiciones que se han revelado en las Cámaras francesas para la ejecución de la ley de separación de la Iglesia y del Estado.

Trató después el Sr. Maura de política interior, señalando la importancia de la reunión de exministros liberales, y explicó el alcance del Consejo celebrado anteayer.

Los ministros de Gracia y Justicia y Marina sometieron á la firma del Monarca varios decretos de sus departamentos respectivos.

—Los Sres. Maura y Moret

Después de lo ocurrido entre los exministros afactos al Sr. Moret, éste celebró hoy una conferencia íntima con el Sr. Maura, en donde el primero dió cuenta detallada al segundo de todos los detalles sucedidos, y no falta quien diga que también el señor Moret, hablando de las elecciones para Diputados á Cortes, hizo entrega de una lista de nombres que recomendó para que se ejerza la natural benevolencia por parte del Gobierno, y á fin de que la minoría liberal esté representada en el Parlamento por los conspicuos y prominentes que deben contribuir á la confección de las leyes. También parece ser que el Sr. Moret se condolió de la destitución y nuevos nombramientos de Alcaldes en determinadas localidades, por cuyo motivo se prejuzga, desde luego, que la lucha electoral habrá de ser reñidísima.

El Sr. Maura oyó atentamente á su interlocutor, dándole la enhorabuena por su designación como jefe reconocido por el partido liberal y asegurándole que el Gobierno habrá de ser neutral en todo cuanto afecte á las elecciones.

Aun cuando lo mismo el Sr. Maura que el Sr. Moret han guardado una prudente reserva, se supone que en la entrevista también hubo de tratarse de la actitud de los señores López Domínguez y Canalejas, abrigando esperanzas por el señor Moret que con el tiempo y acaso antes de que las Cortes se renan, pueda restar fuerzas á los canalejistas especialmente.

La entrevista de los dos jefes ha despertado bastante expectación, especialmente en lo que afecta á la nota de las candidatos morestistas, cuyos nombres hay curiosidad en conocer.

Principiando hoy el período electoral, el Sr. Moret ha tomado posiciones, ejerciendo ya de jefe, aun cuando será discutida semejante jefatura.

—Muchas consultas y á cada uno de los candidatos se han hecho, hechas á verdaderas enemistades médicas de Valladolid y Madrid, no consiguieron devolver la salud á la enferma, que empeoraba sin que ninguno de los doctores que examinaron la dolencia pudiera fijar su diagnóstico.

Después de muchos sufrimientos, en Soria un amigo de los Sres. Fonttúbel, con cuya amistad también nos honramos, el competente doctor D. Mariano Iñiguez, tomó á su cargo la asistencia de Julia y á fuerza de estudio y cuidados, con la cooperación del laboratorio químico que instaló en esta capital nuestro estimado amigo D. Santiago.

—Muchas consultas y á cada uno de los candidatos se han hecho, hechas á verdaderas enemistades médicas de Valladolid y Madrid, no consiguieron devolver la salud á la enferma, que empeoraba sin que ninguno de los doctores que examinaron la dolencia pudiera fijar su diagnóstico.

—En breve se darán instrucciones de carácter electoral por el Gobierno á los gobernadores civiles.

—Se sabe, de modo oficial, que visitará á España el Rey de Siam, que ya ha salido de sus Estados para Europa, y antes de venir á Madrid permanecerá en París la primavera próxima.

El día 2 de Marzo próximo también llegarán á Madrid, permaneciendo en esta capital tres ó cuatro días, el príncipe de Hohenzollern, que hoy ha llegado á Lisboa por la línea de Medina del Campo.

Con este programa, dicen los demócratas y canalejistas, irán á la lucha electoral, difundiéndolo después en el Parlamento.

—En breve se darán instrucciones de carácter electoral por el Gobierno á los gobernadores civiles.

—Se sabe, de modo oficial, que visitará á España el Rey de Siam, que ya ha salido de sus Estados para Europa, y antes de venir á Madrid permanecerá en París la primavera próxima.

—En breve se darán instrucciones de carácter electoral por el Gobierno á los gobernadores civiles.

daba el médico, se decidieron á que Julia fuese operada.

—Asegura el Sr. Lacierva que no tiene autorizado ni una sola delegación de las pedidas por los gobernadores para revisar las cuentas municipales á los Ayuntamientos.

—Se tiene por seguro que los alcaldes de varias poblaciones destinadas de Real orden sin haber presentado la dimisión, presentarán un recurso contencioso ante la Sala tercera del Tribunal Supremo contra la resolución del señor ministro de la Gobernación.

—Con motivo de haber sido despedidos varios obreros del Arsenal de Cartagena, se ha verificado en aquella ciudad una importante manifestación y se cerraron todos los comercios.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación que se encaminó á la Capitanía general, y una comisión expuso á la autoridad militar el sentimiento del pueblo cartagenero por la despedida de los obreros.

—También hubo paro general en todos los trabajos. El alcalde se ha adherido á la manifestación

Sr. Dtor. de EL AVISADOR NUMANTINO.  
Mi estimado amigo: Permítame cuatro  
líneas en su popular bisemanario para  
responder las alusiones que el Sr. Mora  
me dirige en su comunicado, rectificando  
un sueldo publicado en este periódico,  
el que tuve noticia, precisamente,  
de él una, a mi juicio, obligada vi  
ta de cortesía, y que, por cierto, pensa  
a bien distinta manera.

En cuanto al primer punto, causáme  
el extraña más profunda, por que el  
último día que fui proclamado Diputado  
Cortes, momentos después y en la villa  
de Agreda hablando sobre el particular  
acababa de expresarme su felicitación  
por mi triunfo, oto de mis pro  
labios lo ocurrido con tan manosea  
no manifestó, el que se ha llevado hasta  
molestar la atención de las autoridades  
nacionales.

Y por lo que respecta al otro extremo,  
en el que se rechaza de la manera más  
categórica la supuesta inteligencia, por  
necesidad, contraria a las determinacio  
nes de su voluntad y que no ha podido y  
que no pueda sonar, baste una afirmación  
por el presente y un recuerdo no lejanos:

El día 19 de los corrientes, a las once y  
media de la mañana, se suscitó una cues  
tión en la carretera de Valladolid a So  
ria, término municipal de San Esteban de  
Gormaz, entre los vecinos de dicha  
villa Estanislao Francés y Ciríaco Rupé  
rez por rivalidades en su oficio de molineros.

Ambos contendientes fueron defendidos  
por la guardia civil del puesto y se ha  
llan a disposición del Juzgado, así como  
una pistola ocupada al Estanislao.

Es en realidad meridiana obra la que  
lleva a cabo la casa editorial de Barcelo  
na, Viuda de Luis Tasso, con la publica  
ción de *Don Quijote de la Mancha*, en cro  
me tipográfico tricolor, cuyos resultados  
superan cuanto en su principio pudo  
esperarse de semejante procedimiento.

La calidad con que reproduce en toda  
la extensión de su colorido el cuadro de  
pintura más minucioso, da la tricromo  
una importancia que no decrecerá  
nunca porque es insuperable. Véase el  
cuadro 80 de la obra objeto de estas  
líneas, correspondiente al último repar  
to, cuyos fotogramas son una  
garra prueba de lo que acabamos de  
manifestar.

VII. Tantos perjuicios vienen de que  
el niño mamé poco, como de que mamé  
con exceso en el primer caso, llora mu  
cho y sufre poco; en el segundo llora  
y vomita con abundancia.

VIII. Las papillas no deben darse ante  
los de seis meses, ni con caldo fuer  
te. Jamás con vino.

IX. No aprovechar al niño la leche  
de oveja, ni la de cabra, ni la de burra,  
ni la de una sola—debe hervirse, como  
el agua con que se mezcle, añadiendo al  
go de crema.

X. Ten por seguro que la mayor par  
te de los males del niño vienen de sobras  
de suciedad y faltas de paciencia.

En la noche del 18 al 19 de los corri  
entes, fue asesinada una oveja el vecino de  
Villacíerros Marcos González, de su ce  
rrada sita en Las Carrascillas, sin  
que hasta el presente y a pesar de las  
gestiones practicadas por la Guardia ci  
vil de Villacíerros, se haya pedido aver  
iguar quién sea el autor.

Ayer se hizo cargo del mando de esta  
provincia, interinamente, nuestro estimado  
amigo D. Pedro A. Sánchez Male, por  
ausencia del digno gobernador civil pro  
pietario D. Rafael Serrano Lora.

Las sociedades de recreo, la Cámara de  
Comercio e Industria y otras importan  
tes entidades de esta capital han solicita  
do la reposición de nuestro estimado  
amigo D. Juan Torre en su cargo de  
Inspector de vigilancia, del que fué de  
clarado cesante recientemente.

Por nuestra parte mucho celebraríam  
os que tan digno funcionario contin  
uase prestando los servicios del cargo  
que con general aplauso ha servido has  
ta hoy.

Nuestro estimado amigo D. Eugenio  
Remón, Inspector del timbre de la Com  
pañía Arrendataria de Tabacos en Soria,  
pasó en estos momentos por el cruel do  
lor de haber perdido para siempre a su  
preciosa hija María del Pilar, que anoche  
subió al Cielo.

Reciba el Sr. Remón así como su es  
posa y demás familia, nuestro sentido p  
ésame por tan irreparable pérdida.

Ha sido declarado cesante el agente de  
vigilancia de segunda clase de esta cap  
ital D. Maximino García y nombrado en  
su lugar D. Francisco Domínguez Jim  
énez.

La Guardia civil de Langa ha detenido  
y puesto a disposición del Juzgado mu  
nicipal de Velilla de San Esteban a la ve  
cina de este pueblo Agustina Latorre por  
haber amenazado de muerte con un cu  
chillo a su vecina Vicencia Miguel Igea.

En La Suro Hispania, revista que se  
publica en Valencia, dedicada a la pro  
paganda y divulgación del internacional  
idioma «Esperanto», se publica el retrato  
de nuestro estimado amigo D. Florencio  
Arambíter, que en El Rojo, pueblo don  
de reside, ha organizado un grupo es  
perantista, del que es Presidente; Secreta  
rio, D. José Obera, Director del Colegio  
de Nuestra Señora del Carmen.

Vocales: D. Esteban Córdoba, médico  
militar de Solillo del Rincón; D. Emeterio  
Macarrón, letrado párroco de El Rojo, y  
D. Francisco Catalán, profesor de ins  
trucción primaria de dicha localidad.

Se nos dice que tan interesante y útil  
agrupación está logrando éxitos muy li  
geros en el fin que persigue.

En Valladolid ha sido nombrado se  
cretario particular de aquella alcaldía  
nuestro estimado amigo D. Júlio González  
Santelices, hijo de D. Pío González  
Santelices que durante muchos años sir  
vió el cargo de magistrado en esta Au  
diencia.

Le felicitamos.

Según informes de los centros oficia  
les de agricultura, reina en los merca  
dos nacionales de trigo una paralización  
completa.

Tampoco ha variado en nada la situa  
ción general del negocio harinero. Los  
precios están estacionados, la demanda es  
estática y el porvenir muy incierto.

Los mercados extranjeros están tam  
bién encallados.

De enseñanza.—Por el Ilmo. señor  
Rector de este Distrito han sido nom  
brados maestros interinos de la escuela  
de niñas de Berlanga, D. Asunción La  
puente; de Nogales, D. Virgilia Calavia  
Vellosillo; de Viana, D. Vicente Herre  
ro Ransanz; de San Andrés de San Pedro,  
D. Julián Martínez Tello; de Castillo de  
Tierra, D. Raimundo Carnicerio Negue  
do; de Talavante, D. Feliciano Haro  
Rubio; de Chamacaque, D. José Borque  
de Sancho.

\* \* \* Se ha concedido la jubilación por  
edad reglamentaria al maestro de Mor  
ales D. Pablo Gonzalo.

Han sido nombrados maestros inter  
inos de la escuela de niñas de Sotillo del  
Rincón, D. Manuel M. del Saz; de Li  
...

Ecos y Noticias

La Feria de ganados.—Son muy  
optimistas los informes que se van reci  
biendo acerca de la concurrencia que ha  
de asistir a la nueva Feria de ganados que  
en esta ciudad se celebrará en los  
días 7, 8, 9, 10 y 11 de Marzo.

Según se nos dice, son varios los com  
pradores de Valencia y Zaragoza que han  
manifestado asistirán a la citada Feria  
y más de 50 ganaderos ya han solicitado  
se les reserve local para guarecer sus  
ganados.

Parece ser que la Compañía de Fer  
rocarril de Soria hará una importante  
rebaña, durante los días de la Feria, en  
los precios de los billetes de viajeros.

No hay duda que, si el tiempo acom  
pana, la nueva Feria, desde su primer  
año, ha de alcanzar grandísima impor  
tancia.

Ha sido declarado cesante en su cargo  
de oficial quinto de la oficina de positos  
de esta provincia D. Ricardo Zurbarán y  
nombrado para sustituirle D. Julio Ro  
drigo.

Uno de estos días es esperado en Soria  
el Diputado á Cortes por este distrito  
D. Luis Marichalar, Vizconde de Eza.

Con el título «Los Juzgados municipa  
les» acaba de publicar una útil e intere  
sante obra el abogado del Colegio de  
Madrid D. Fernando Colom y Beneyto.

En la citada obra se dan instrucciones  
prácticas para formular toda clase de  
reclamaciones de que conocen los jueces  
municipales y contestar á las demandas  
sin necesidad de Abogado ni de Procur  
ador.

Véndese en todas las librerías al pre  
cio de tres pesetas ejemplar.

Por el Boletín oficial extraordinario  
publicado ayer, se convoca á elecciones  
ordinarias de diputados provinciales en  
los distritos de Almezan y Agreda; que  
acababa de expresarme su felicitación  
por mi triunfo, oto de mis pro  
labios lo ocurrido con tan manosea  
no manifestó, el que se ha llevado hasta  
molestar la atención de las autoridades  
nacionales.

Y por lo que respecta al otro extremo,  
en el que se rechaza de la manera más  
categórica la supuesta inteligencia, por  
necesidad, contraria a las determinacio  
nes de su voluntad y que no ha podido y  
que no pueda sonar, baste una afirmación  
por el presente y un recuerdo no lejanos:

El día 19 de los corrientes, a las once y  
media de la mañana, se suscitó una cues  
tión en la carretera de Valladolid a So  
ria, término municipal de San Esteban de  
Gormaz, entre los vecinos de dicha  
villa Estanislao Francés y Ciríaco Rupé  
rez por rivalidades en su oficio de molineros.

Ambos contendientes fueron defendidos  
por la guardia civil del puesto y se ha  
llan a disposición del Juzgado, así como  
una pistola ocupada al Estanislao.

Es en realidad meridiana obra la que  
lleva a cabo la casa editorial de Barcelo  
na, Viuda de Luis Tasso, con la publica  
ción de *Don Quijote de la Mancha*, en cro  
me tipográfico tricolor, cuyos resultados  
superan cuanto en su principio pudo  
esperarse de semejante procedimiento.

La calidad con que reproduce en toda  
la extensión de su colorido el cuadro de  
pintura más minucioso, da la tricromo  
una importancia que no decrecerá  
nunca porque es insuperable. Véase el  
cuadro 80 de la obra objeto de estas  
líneas, correspondiente al último repar  
to, cuyos fotogramas son una  
garra prueba de lo que acabamos de  
manifestar.

VII. Tantos perjuicios vienen de que  
el niño mamé poco, como de que mamé  
con exceso en el primer caso, llora mu  
cho y sufre poco; en el segundo llora  
y vomita con abundancia.

VIII. Las papillas no deben darse ante  
los de seis meses, ni con caldo fuer  
te. Jamás con vino.

IX. No aprovechar al niño la leche  
de oveja, ni la de cabra, ni la de burra,  
ni la de una sola—debe hervirse, como  
el agua con que se mezcle, añadiendo al  
go de crema.

X. Ten por seguro que la mayor par  
te de los males del niño vienen de sobras  
de suciedad y faltas de paciencia.

En la noche del 18 al 19 de los corri  
entes, fue asesinada una oveja el vecino de  
Villacíerros Marcos González, de su ce  
rrada sita en Las Carrascillas, sin  
que hasta el presente y a pesar de las  
gestiones practicadas por la Guardia ci  
vil de Villacíerros, se haya pedido aver  
iguar quién sea el autor.

Ayer se hizo cargo del mando de esta  
provincia, interinamente, nuestro estimado  
amigo D. Pedro A. Sánchez Male, por  
ausencia del digno gobernador civil pro  
pietario D. Rafael Serrano Lora.

Las sociedades de recreo, la Cámara de  
Comercio e Industria y otras importan  
tes entidades de esta capital han solicita  
do la reposición de nuestro estimado  
amigo D. Juan Torre en su cargo de  
Inspector de vigilancia, del que fué de  
clarado cesante recientemente.

Por nuestra parte mucho celebraríam  
os que tan digno funcionario contin  
uase prestando los servicios del cargo  
que con general aplauso ha servido has  
ta hoy.

Nuestro estimado amigo D. Eugenio  
Remón, Inspector del timbre de la Com  
pañía Arrendataria de Tabacos en Soria,  
pasó en estos momentos por el cruel do  
lor de haber perdido para siempre a su  
preciosa hija María del Pilar, que anoche  
subió al Cielo.

Reciba el Sr. Remón así como su es  
posa y demás familia, nuestro sentido p  
ésame por tan irreparable pérdida.

Ha sido declarado cesante el agente de  
vigilancia de segunda clase de esta cap  
ital D. Maximino García y nombrado en  
su lugar D. Francisco Domínguez Jim  
énez.

La Guardia civil de Langa ha detenido  
y puesto a disposición del Juzgado mu  
nicipal de Velilla de San Esteban a la ve  
cina de este pueblo Agustina Latorre por  
haber amenazado de muerte con un cu  
chillo a su vecina Vicencia Miguel Igea.

En La Suro Hispania, revista que se  
publica en Valencia, dedicada a la pro  
paganda y divulgación del internacional  
idioma «Esperanto», se publica el retrato  
de nuestro estimado amigo D. Florencio  
Arambíter, que en El Rojo, pueblo don  
de reside, ha organizado un grupo es  
perantista, del que es Presidente; Secreta  
rio, D. José Obera, Director del Colegio  
de Nuestra Señora del Carmen.

Vocales: D. Esteban Córdoba, médico  
militar de Solillo del Rincón; D. Emeterio  
Macarrón, letrado párroco de El Rojo, y  
D. Francisco Catalán, profesor de ins  
trucción primaria de dicha localidad.

Se nos dice que tan interesante y útil  
agrupación está logrando éxitos muy li  
geros en el fin que persigue.

En Valladolid ha sido nombrado se  
cretario particular de aquella alcaldía  
nuestro estimado amigo D. Júlio González  
Santelices, hijo de D. Pío González  
Santelices que durante muchos años sir  
vió el cargo de magistrado en esta Au  
diencia.

Le felicitamos.

Según informes de los centros oficia  
les de agricultura, reina en los merca  
dos nacionales de trigo una paralización  
completa.

Tampoco ha variado en nada la situa  
ción general del negocio harinero. Los  
precios están estacionados, la demanda es  
estática y el porvenir muy incierto.

Los mercados extranjeros están tam  
bién encallados.

De enseñanza.—Por el Ilmo. señor  
Rector de este Distrito han sido nom  
brados maestros interinos de la escuela  
de niñas de Berlanga, D. Asunción La  
puente; de Nogales, D. Virgilia Calavia  
Vellosillo; de Viana, D. Vicente Herre  
ro Ransanz; de Castillo de Tierra, D. Ra  
imundo Carnicerio Neguedo; de Talavante,  
D. Feliciano Haro Rubio; de Chamacaque,  
D. José Borque de Sancho.

\* \* \* Se ha concedido la jubilación por  
edad reglamentaria al maestro de Mor  
ales D. Pablo Gonzalo.

Han sido nombrados maestros inter  
inos de la escuela de niñas de Sotillo del  
Rincón, D. Manuel M. del Saz; de Li  
...

D. Julia Macarrón Palomar, de  
Frechilla, D. Gonzalo Barrera Alcalde;  
de Abión, D. Pablo de la Dedicación Es  
cribano; de Casillas, D. Antonio Gil  
Ranz; de Santaveras del Burgo, D. Felipe  
Marín Llorente y de La Rubia, D. María  
López de Miguel.

\* \* \* Se encuentra en la Sección de  
Institución pública y Bellas Artes de  
esta provincia el nombramiento para la  
escuela de Corsebas y Yuba á favor de  
D. Manuel Salcedo Martínez, nombrado  
en virtud del último concurso, ignoran  
do el paradero del interesado.

**Decálogo de las madres.**—En la  
Revista Médica Salmantina, publica el  
distinguido Dr. Pinilla, Catedrático de la  
Facultad de Medicina de Salamanca, el  
siguiente *Decálogo de las madres*:

I. Cría á tu hijo; si tienes voluntad y  
fuerza, un año; si tienes sólo fuerza de  
voluntad, seis meses ó tres; ayúdate con  
el biberón y él te ayudará.

II. Quién quería ver á su hijo gordito,  
dele un baño templado todos los días.

III. Peseando el niño á menudo, re  
gulando sus horas de mamar, midiendo  
como crece su cabeza menos que su vientre,  
pasará en paz tu vida de nodriza.

IV. Solo conociendo evitando llorar  
al niño por hambre, por sed, por dolor ó  
por mimo, tendrás derecho á ser conse  
jero del médico, aunque no sé medique  
por tu cuenta.

V. Hacer al niño mamón del ruedo, el  
ruedo, la luz viva, los olores intensos.  
Verdad es que tampoco aprovechan á la  
nodriza.

VI. No consentiras costras en la cabe  
za ni en parte alguna, ni te fies de que  
los dientes sean causa oculta de los ma  
les de tu hijo, pues frecuentemente solo  
ocultan la ignorancia del médico.

VII. Tantos perjuicios vienen de que  
el niño mamé poco, como de que mamé  
con exceso en el primer caso, llora mu  
cho y sufre poco; en el segundo llora  
y vomita con abundancia.

VIII. Las papillas no deben darse ante  
los de seis meses, ni con caldo fuer  
te. Jamás con vino.

&lt;p

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto, vainica, etc., eje-  
mptos y cortados con la máquina.

### Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

## POSADA DEL PEINE MADRID

Calle de Postas, a cien pasos de la Puerta del Sol y de la Central de Correos y Telégrafos y a veinte de la Plaza Mayor.

**IMPORTANTE.** No fírese de nadie; esta casa no tiene sucursal alguna; ni coches, ni agentes, ni tarjetas y, para que no la equívocan con otras, es la única que tiene un reloj de torre en la fachada principal y magníficos establecimientos mercantiles en el piso primero.

### Hospedaje desde 1 pta.

Edificio modelo, há poco reconstruido con todos los adelantos, alumbrado y servicio toda la noche, magníficos retretes indoros y fuentes en todos los pisos, rígida administración y moralidad, proporcionan seguridad, confianza, tranquilidad y economía en todo el servicio, incluso en el comedor. — Merece visitarse para apreciar bien su importancia.

PIN.  
Pedro Lobera é hijos TORRES  
Santamaría, 1. 2. SORIA

## LATOS

ya sea catarra o de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura o se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. • Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

## ESTOMACALINA

### Alfageme

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos. — Único. — Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. — Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina Alfageme y notaráis alivio á la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid. — Precio, 4 pesetas.

ASTRERIA CON GENEROS

DE

## A. Pastor (EL RIOJANO)

BARATURA SIN IGUAL EN PRENDAS DE VESTIR.

La competencia es el alma del comercio; pero ésta solo puede llevarse á cabo reuniendo condiciones como el que habla, que se propone desarrollarlas desde hoy camino vedado para muchos.

Las ingobernables extrañas que en la confección y ajuste de prendas vienen observándose desde hace algún tiempo hay que eliminarlas en bien del parroquiano, salvando todos los inconvenientes, y eso es lo que se propone esta casa, pasando por encima de otras.

Con grandes existencias en generos de reciente fabricación y de la mayor novedad, ofrece á más numerosos favorecedores y al público en general, ejecutar todas las obras con mayor economía que ningún otro, y con elegancia y buen gusto que la casa tiene demostrado.

Con géneros de la estación, confección pantalones para personas mayores desde nueve pesetas, y trajes de cazadora desde treinta. Todas las prendas siguen la misma proporción variando solo el coste por lo que á la distinta hechura se refiere.

La baratura en los precios ha de llamar la atención, y las facilidades para el pago á gusto del parroquiano, siempre previo convenio con la casa al hacer el encargo.

Visitad mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

COLLADO, 45. SORIA.

## CAFÉS DE LA COMPAÑÍA COLONIAL.

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFFÉ FUERTO RICO. Cajita precintada de 100 gramos á ptas. 0,60. CAJITA.

— XX —

talán, murmuró el máscara sin dejar su risa sardónica y su acento burlón.

Estas palabras cayeron como plomo derretido sobre el corazón de Luciano; su embriaguez se disipó como un sueño; pasó la mano por la frente y se levantó con la mirada chispeante y preñada de amenazas.

— ¡Miserable! gritó, lanzándose al máscara con los puños crispados y con tan terrible acento, que todos los espectadores se volvieron hacia él y la persona que le acompañaba.

Lucero, y con un movimiento más rápido que el pensamiento, levantó su brazo, iba á descargar un golpe sobre la mejilla del arlequín; uno de esos golpes cuya señal sólo con sangre se puede lavar.

Pero el máscara se volvió instantáneamente y detuvo aquel brazo con una fuerza hercúlea que no hubiera podido esperar de su aspecto débil y casi enfermizo.

grimas anchas y abrasadoras rodaron por sus mejillas.

Signieron algunos instantes de silencio, que fueron interrumpidos por la llegada del ponche que humeaba, difundiendo un agradable aroma por donde pasaba.

— ¡Bebamos! dijo el arlequín, y llenando una de las dos anchas copas de cristal que habían traído con el servicio, la puso delante de su compañero y añadió:

— Bebe, Luciano, y olvidarás.

— ¡Oh!, sí, ¡necesito olvidar! murmuró el pintor con voz sorda; necesito olvidar á mi madre, á mi hija, á la miseria, que llame á las puertas de mi casa!

— Y... ¿nada más? preguntó el arlequín clavando una mirada profunda en el semblante del pintor.

— Nada más, respondió éste bajando la voz y como haciendo un penoso esfuerzo.

— Algo más tienes que olvidar, Luciano, repuso el máscara, en tanto que el pintor llevaba á sus labios con mano convulsiva la humeante copa y la bebía apresurado; si, algo más tienes que dar al olvido.

Luciano dejó sobre la mesa su copa vacía y apoyó la frente entre sus manos; pero el arlequín se hizo a levantar y continuó hablando así:

— Tienes algo más que olvidar, Luciano,

## MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pidase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

## NAVAS & C. INGENIEROS

Casa fundada en 1883

Calle Marqués de Cubas (antes Turco), 5. MADRID

GRAN DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS E INDUSTRIALES

MOTORES DE GAS POBRE Ruston Proctor & C. Ltd.

LOS MAS PERFECTOS Y ECONOMICOS

MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR DE TODOS TIPOS

procedentes de la Fábrica Ruston Proctor & C. Ltd.

(REFERENCIAS DE UN CENTENAR DE ELLAS QUE FUNCIONAN CON GRAN ÉXITO EN ESPAÑA, EN DIFERENTES INDUSTRIAS).

Instalaciones completas de Alumbrado eléctrico y calefacción, Fábricas de harinas, Molinos de aceite, etc., Motores eléctricos e hidráulicos, Maquinaria para minas, Bombas centrífugas y de pistón para motor, malacate y á brazo, Tuberías de hierro, goma y lona, Correas para transmisión y demás accesorios para máquinas.

Trilladoras á motor, Clayton y para malacate. — Segadoras, — Atadoras, Guadañadoras, — Gradas, — Rastillos, — Prenses para uva, — Pisadoras, etc.

Catalogos y presupuestos gratis.

Servicio de vapores para todos los puertos de América.

ÚNICO REPRESENTANTE PARA LAS PROVINCIAS DE LOGROÑO, SORIA Y BURGOS

## Don Rufino Gallo,

Cours de Toulouse, 113<sup>es</sup>, BORDEAUX (Francia)

Esta Agencia que lleva muchísimos años trabajando, ha conseguido poder ofrecer los pasajes en condiciones que duda pueda hacerlo ninguna otra, por lo que llama la atención del público á fin de que antes de tratar con otras agencias consulten y vean las ventajas que ésta ofrece.

Pues por 245 pesetas se facilita pasaje desde cualquiera de las estaciones del ferrocarril, de las provincias de Logroño, Soria y Burgos (más próximas al pueblo) hasta los puertos de Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el ferrocarril hasta Bordeaux, dos días de hospedaje en esta población, transporte de equipajes y pasaje en el vapor donde recibiran un esmerado trato.

La clase en que ha de hacerse el viaje, tanto por tierra como por mar, es en tierra.

Para cualquier otro de los puntos de América regirán las mismas condiciones con solo la diferencia del aumento del pasaje.

Para más detalles dirigirse en Soria al Representante

## RANCISCO GONZALEZ

Plaza de la Leña, núm. 12

## LA CONFIANZA

ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS

DE

## ANTONIO CANALEJO

Aguardientes, tintos y licores

Vinos de todas clases y sidra

Unica con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

Rico surtido en embuchados, salchichas Vichy, salchichón de aves, lechas escarlatas y conservas de carne y pescados de las mejores marcas que se conocen.

Grandes existencias en todos los géneros que abraza el ramo de coloniales y los exquisitos chocolates que se elaboran á bruto.

Callado, 47, SORIA

ESTAMPA: EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE

Análisis de Drs. Bonsu y del Universidad de Madrid, y Cedulas Legales de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanqueísimas, incolora, sutil, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico; crecimiento huesos, salida dentes. Efecto para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, infusismo, raquitismo, etc.

MEDALLA DE PLATA. Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ESTAMPA: EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE

Análisis de Drs. Bonsu y del Universidad de Madrid, y Cedulas Legales de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanqueísimas, incolora, sutil, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico; crecimiento huesos, salida dentes. Efecto para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, infusismo, raquitismo, etc.

MEDALLA DE PLATA. Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ESTAMPA: EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE

Análisis de Drs. Bonsu y del Universidad de Madrid, y Cedulas Legales de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanqueísimas, incolora, sutil, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico; crecimiento huesos, salida dentes. Efecto para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, infusismo, raquitismo, etc.

MEDALLA DE PLATA. Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ESTAMPA: EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE

Análisis de Drs. Bonsu y del Universidad de Madrid, y Cedulas Legales de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanqueísimas, incolora, sutil, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico; crecimiento huesos, salida dentes. Efecto para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, infusismo, raquitismo, etc.

MEDALLA DE PLATA. Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ESTAMPA: EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Unica ligado, bacalao noruego, 1. galletas hipofosfato cal, cosa y glicerina

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADEBLE

Análisis de Drs. Bonsu y del Universidad de Madrid, y Cedulas Legales de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanqueísimas, incolora, s